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Zusammenfassung

        

          
Studienziel: Klinischen Studien zur minimalinvasiven Implantation von Hüft-TEP folgend, wird durch das muskelschonende Vorgehen ein besseres Ergebnis in der Gangrehabilitation erwartet. Ziel dieser nicht randomisierten Studie ist es, die Wiederherstellung des physiologischen Ganges bei unterschiedlichen Operationszugängen zu beurteilen. Material und Methode: 16 PatientInnen erhielten eine Hüft-TEP über den anterolateralen minimalinvasiven Zugang („MIS”-Gruppe), bei 16 weiteren PatientInnen erfolgte die Implantation über den transglutealen Zugang („Standard”-Gruppe). Die Messungen der Bodenreaktionskraft (BRK) fanden auf der Gangbahn 1 Tag präoperativ sowie postoperativ nach 8, 14 und 28 Wochen statt und wurden mit einer hüftgesunden, altersadäquaten Kontrollgruppe (n = 30) verglichen. Ergebnisse: Beide Operationszugänge zeigen nach 8 Wochen eine hoch signifikant reduzierte Schmerzsymptomatik und eine höhere körperliche Funktionsfähigkeit. In den gangspezifischen Parametern der BRK sind nach 28 Wochen keine signifikanten Unterschiede vorhanden. Die Tendenzen der Ganggeschwindigkeit, der zeitlichen Struktur und ausgewählter Indizes der Bodenreaktionskraft zeigen dagegen Vorteile im Seitigkeitsvergleich und in der Symmetrie für die „MIS”-Gruppe zur 8. und 14. Woche. Die Referenzwerte der Kontrollgruppe werden dagegen nicht erreicht. Schlussfolgerung: Die frühfunktionellen Vorteile in der „MIS”-Gruppe bieten möglicherweise bessere Chancen für die Gangrehabilitation. In Anbetracht der Komplexität der Problematik sind klinische Daten und ganganalytische Studien enger zu vernetzen.


      
        
Abstract

        

          
Aim: Benefits of less damage of soft tissues and muscles in minimally invasive hip replacement lead to expectations of better results in gait rehabilitation. The aim of the study is to evaluate post-operative walking ability in terms of different surgical approaches. Method: 16 patients underwent a minimally invasive total hip replacement (MIS group) and 16 other patients got a THA using a transgluteal approach (standard group). Differences in functional indices of ground reaction forces and symmetry indices were measured one day pre-operatively as well as 8, 14 and 28 weeks post-operatively. The results were compared between the surgical approaches and to an age-matched healthy control group. Results: There are significantly reduced pain symptoms and a higher functional ability in both surgical groups 8 weeks post-operatively. There are no differences in gait parameters between the surgical groups after 28 weeks. Trends in gait velocity, temporal parameters and in functional indices of ground reaction forces show advantages for the minimally invasive group 8 and 14 weeks post-operatively. Patients do not reach the age-matched control group. Conclusion: Obviously the immediate post-operative advantages of minimally invasive hip replacement provide better chances for gait rehabilitation compared to the transgluteal approach. Due to the complexity of the problem clinical and gait analysis studies should be linked more closely.


      

Schlüsselwörter

Hüft-TEP - minimalinvasiver Operationszugang - Ganganalyse - Bodenreaktionskraft (BRK) - funktionelle Indizes
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